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旭市教育委員会教育総務課 学校再編室

海上地域の小学校再編にかかる

第３回鶴巻小学校地域検討会議を開催しました

第４回会議開催予定 日時：令和６年１０月２９日（火） 午後６時３０分～

場所：海上公民館 第一研修室

※この会議は傍聴することができますが、会場内のスペースの関係により定員を10名とします。あらかじめご了承ください。

－保護者と地域の協働による検討会議－

９月２７日（金）午後６時３０分から海上公民館第一研修室において、第３回鶴巻小

学校地域検討会議を開催しました。

今回の会議では、統合校の候補地について、前回委員から意見が多かった海上中学校

周辺も含めて比較検討をしました。また、嚶鳴小学校を統合校とした場合の整備例につ

いても説明しました。

委員からは、３校の統合について賛否を伺った後、統合校の場所についてどこが望ま

しいと思うか意見を述べてもらいました。（詳細は裏面に掲載）

３校の統合については「賛成」として意見がまとまりました。統合校の場所について

は、旧海上中学校跡地か海上中北側農地が望ましいとの意見が多くありました。

次回の会議では統合校の候補地について意見をまとめていきます。

候補地
基本方針 案1

嚶鳴小学校
基本方針 案2

旧海上中跡地
その他1

海上公民館等の敷地
その他2

海上中北側農地

敷地面積 18,231㎡ 約27,000㎡ 約20,000㎡ 約35,000㎡

建設費
(目安)

約10億円
校舎改修・駐車場整備等

約45億円
小学校新築

約80億円
小学校新築、公民館移転等

約50億円
小学校新築、土地購入等

統合まで
の期間

5年程度 7年程度
排水対策、交通安全対策を要す
る。

10年程度
公民館の移転を要する

10年程度
農業振興地域の除外、用
地買収を要する

基本方針
の見解

立地が偏っているこ
とはネックだが初期
費用は抑えられる。
既存施設を有効利用
するという基本方針
を踏まえると第一候
補。

県道側は交通量が多く、
歩道が狭いため安全性で
は嚶鳴小に劣る。新築す
る費用面や工事期間を踏
まえると、滝郷小の複式
学級が発生する可能性が
あるため第二候補。

立地は適当だが、公民
館の移転費や解体費が
生じる。各施設は今後
も利用計画があるため、
この敷地を小学校に転
用は考えていない。

立地は適当だが、農
地転用や用地買収の
ハードルが高い。現
時点で新たに用地を
取得して新設するこ
とは考えていない。

候補地比較表（会議配付資料 一部抜粋）
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○嚶鳴小は駐車場を増やすだけではなく、車の導線
も考えないと難しいと思う。ほかの候補地について
は、今はこれがいいとは言えない。

○嚶鳴小の周りは本当に渋滞が厳しいので、子ども
のことを第一に考えると、新しい校舎で新規にス
タートさせてあげたい。旧海上中跡地か海上中北側
農地がいいと思う。

○予算が確保できるのであれば、子ども達に新築の
校舎を与えてあげられたらいいと思う。

○嚶鳴小の整備例の説明があったが、仮に用地を買
収して駐車場を広げたとしても、それで本当に足り
るのか心配。個人的には旧海上中跡地がいいと思う。

○嚶鳴小を活用しての統合はないと思う。旧海上中
跡地か海上中北側農地、できれば海上中北側農地に
建ててもらいたい。

○財政のことを考えて市が嚶鳴小に誘導しているん
だと思うが、実際10億円では不可能だと思うし、駐
車場も足りるか不安。子ども達のことを考えると海
上中北側農地が一番いいと思う。

○嚶鳴小の整備例だけではなく、ほかの案の資料も
出してもらい、わかりやすいように説明してもらえ
れば、自分は嚶鳴小でもいいと思う。

○海上中北側農地だと農地転用や用地買収でかなり
時間がかかってしまうと思うが、海上中北側農地か
旧海上中跡地で検討してもらいたい。

○統合校の場所はしっかり考えて、そんなに急がな
くてもいいと思う。複式学級が発生する可能性があ
るが、学校間の交流を深めて、ゆっくり新しい校舎
を考えてもらいたい。

○海上中北側農地に新築するのが一番ベストだと思
うが、もし中学の統合校が新しい場所に新設すると
なった場合、現海上中が空いてしまうので、先に中
学の統合を決めなくていいのか心配。

○嚶鳴小は予算も期間もコンパクトに見えるが、耐
用年数を考えると費用を先送りにしているだけ。海
上中北側農地が一番いいと思うが、複式学級解消の
ために鶴巻と滝郷を先に統合する方法もある。

○嚶鳴小を改修して十分な設備等が得られるのか心
配な部分があるので、嚶鳴小に賛成とは言えない。
旧海上中跡地か海上中北側農地がいいと思うが、50
億円余りの費用が現実的なのか知りたい。

○10億円で嚶鳴小を改修して30年活用して、30年後
にまた新築するのであれば、子どもが多い時に新築
をしたほうが事業効果も高くなると思う。

○嚶鳴小で古い校舎を修理しながら使っていくんで
あれば、新築したほうが長い間お金をかけずに済む
と思う。また、工事期間中の嚶鳴小の子ども達の安
全性を考えたら、新築のほうが危険がないと思う。

○この資料では、市がもう嚶鳴小に決めて進んでい
るように受け取れる。ほかの候補地で意見がまと
まった場合は大丈夫なのか。

○兄弟や姉妹がいる家庭が多いと思うので、中学校
の近くにある海上中北側農地がメリットがあると思
う。

○旧海上中跡地が一番いいと思う。排水対策や交通
安全対策は、そんなに気を使う必要があるのか疑問。

○旧海上中跡地か海上中北側農地がいいと思う。滝
郷や嚶鳴でも、どちらかというと新しいところで学
ばせたいという意見が多い気がする。

○資料を見る限り、嚶鳴小が一番いいような感じに
取れるが、自分は旧海上中跡地か海上中北側農地の
どちらかがいいと思う。

○旧海上中跡地か海上中北側農地が敷地面積も広く
ていいと思う。海上中北側農地は中学校と隣接して
いるので、イベント時などお互いの敷地が使えてい
いと思う。

第３回鶴巻小学校地域検討会議で出た主な意見

委員から出た意見を要約して掲載しています。

地域検討会議

※その他学校の地域検討会議の意見はホームページよりご覧いただけます。


